# アンケート(1)「市への要望」集計

- \*「要望」として回答があったのは 41 人分。うち非会員は 2 人。
- \* 記述のあるものは句読点、明らかな誤字を除きすべて原文のまま。なお、「特になし」という記述はカットした。

## 1 コミュニティについて(地域自治会・活動・場所など)

- 〇 障害者と健常者の共存共栄社会を目指す。
- 〇 高齢者の単身世帯が増加している。男性世帯は食事が問題。栄養不足、孤食によるコミュニティ不足の解消方法を要検討。
- 自治会は行財政執行上においても重要な組織体ですから、各地域ごとの良い点、 悪い点、改善を要する点等の情報をキャッチする場として活用されたらいかがでしょうか。
- 地域巡回バスを誰でも予約なしで乗れるものを作って欲しい。
- O 自治会でもあおぞらを利用できたらいい。
- 自治会の活動(地域レクや会議等)で「子どもセンターあおぞら」が利用できる といいなと思います(前沢四丁目にある建物だし、集まりやすいと思う)。
- 自治会は全世帯入会式にした方が良いのでは? (防災、防犯の意味で)
- こもれび等十分に利用させて戴いて居り有難いです。グラウンドゴルフ等やりたいですが、少し遠くて困って居ります。交通の便があればと思って居ります。

## 2 都市環境・生活環境の整備などについて(道路・公園・ごみなど)

- 〇 ハード面-道路のデコボコの改修。建物のバリアフリー化。ソフト面-思いやりを持った対応、障害によって絶対にできない動きがあり。
- 〇 遊歩道の街路樹について①超高木のくぬぎ、こならを適度の高さに剪定する。② 前沢 4-10-12 の地先の柿の木を伐採する。③前沢 4-11-10 の地先のグレープフルーツの木を伐採する。
- 〇 滝山公園周辺に不法投棄が見られる。対応が必要(看板は役立たない)。
- 〇 アスファルトの陥没の修理
- 滝山公園の再整備(古いままではもったいないと思います)。新しい遊具と大人の 目が行き届くような設計にして欲しい。なんだか暗くて開放感に欠ける。
- O プラゴミの収集が厳しすぎる感じがする。
- O 財政との関係があるでしょうが、客観的な優先順位のもとに執行していただきたいですね。
- 滝山公園通りグランドからの排水を道路に流れないよう改善してほしい。
- 街灯を増やしてほしい。
- 畑まわりの側溝掃除(畑からの土が落ちて積もっている)
- ゴミの不法投棄(道路や公園の中、周りなど)←目立つポスターなどでの注意喚

起があるといいと思います。

- 滝山グランドからの雨の排水が激しすぎる。土、落葉、水たまりが汚いし、道が 通りにくい。
- 滝山グランドの落ち葉が風で舞い込んでくるので頻繁に掃いてほしい。
- 公園の芝を刈る回数を増やしてほしい。
- 〇 公園にもっと遊具がほしい。
- 子ども達が好きなボール遊び、スケートボード、自転車など、今の環境だと道路でしかやる場がないので(本当はダメ)、そういう遊びができる場を作ってほしい。 もっと子ども達にのびのび遊んでもらいたい。
- 東久留米市前沢四丁目 6-3 の電柱が異常に傾いている。こんな電柱は他にありません。正常な状態にして下さい。
- 前沢四丁目の遊歩道の一番南(バス停前)の桜の木の半分が枯れて枝が折れて落ちると危険な状態です。小枝は強風でバラバラと落ちています。
- 雑草が1m近く伸びて不衛生になります。
- 何軒か集金の際に側溝について一側溝のゴミが溜まりやすく掃除が大変とのこと。
- 遊歩道の樹木について一老朽化しているものに関して、順次伐採する方向で動いているようだが、もちろん安全を優先しつつも、なるべく保全や再生を目指し、最大限緑を守ってほしいと個人的には思っている。
- 滝山公園の遊具を復活させ、有効活用してほしい。
- (第7分団前通りの滝山公園に突き当たる所)新築の家が建ち、左折時の見通しが悪い。バックミラーを。
- 家の前の道路の白線が古くなっているので新しく塗り替えて欲しい。
- 遊歩道の道路が悪く転倒の危険があり早急に願いたい。
- 車道側、庭のフェンスから出る枝葉は切ること。角は危険です。
- 側溝の清掃をお願いしたい。
- U字溝に雑草・タバコの投げ捨てなどメンテナンスに手間がかかる。ふさいでほしい。
- もう少し短いスパンで雑草を刈ってほしい。
- 遊歩道に犬の糞がある事があります。黄色いチョークでなどの対策を、と市のホームページで見ましたが、通学路なこともありすぐに取ってしまいました。看板などの注意喚起は出来ませんか。
- 遊歩道の樹木の形状・・・適正規模に管理が必要。
- 公園の雑草がず一っと伸び放題 < かと思えば伸びてないのに草刈りをしたり。繁 忙期が重なるのはわかりますが、毎年ちょっとヒドイです。
- 畑のゴミにカラスがたかっている。ゴキブリ etc も心配。
- 公園 (滝山公園) の遊具を設置してほしい。
- 児童館南畑の家側にゴミ(生野菜)を毎日トラックで捨てて、汚い。ネギ等は臭く、何年もです。人家から遠い所へ捨てるよう指導して欲しい。
- 〇 息子が学校の行き帰りに遊歩道で犬のうんちをよくみると言っていました!充分

自治会の方には定期的なそうじ、ゴミひろいには感謝しています。

- 前から市役所にお願いしてあるのですが、私の家の2F3Fの出窓に木の枝が伸びて風が吹くたびにガラスをたたきつけています。ガラスが割れる前に早く木を切ってほしいと願っています。
- 横断歩道の廻りも割れ目が沢山あり、大型車の通るたびにすごい音とひびきがすごい(前沢4丁目18-1の前)。
- 夜道が暗いので街灯を増やしてほしいです。
- 雨の日に水たまりができる様な道路は早めになおして下さい。
- 遊歩道の地面の劣化が激しいので道路整備をしてほしい。
- 滝山公園の整備。いつの間にか駐車場化していて、しっかりしたルールもないので危険だと思う。
- 遊歩道、公園等の樹木の手入れ。枯木、伸びすぎた木の剪定。
- スケボー、ローラースケート、BMX等ができるスケートパークがあればいいなと思います。子供がスケボーをやっているのですが、週末に車で連れて行かないと滑る場所がなく、近くにあれば放課後に子供たち同志でもっとスポーツに親しむ事ができるのにな、と思います。
- 公園のトイレをキレイに整備してほしいです。滝山公園とか。
- 滝山公園について、遊具を元に戻してほしい。
- 木の根っこなどガタガタな道を直してほしい。
- ごみの分別がむつかしくて要領を得ません。収集されない場合が多く困っております。2021 年 12 月版を見乍らやって居りますがどうすれば良いか教えて下さい。 89 才男性です。単身です!!練馬区から今年移住して参りました。よろしく。
- 〇 最近、黒目川遊歩道におけるゴミ投棄が目立つ。東久留米が誇れる美しい場所だけに非常に悲しい。対策が必要です。

#### 3 安全、安心の確保について(防災、防犯など)

- 〇 防犯カメラを多く設置により犯罪の抑止になると思う。
- 〇 パトロールする警察官が見られない。
- 滝山団地入口バス停から遊歩道を北に行き、はじめの角を左折した辺り(本橋さん宅南側)が夜間時暗いので街灯が欲しい。
- 防犯カメラの数を増やしてほしい。
- 〇 コロナ接種証明のように、安否確認システムがあると良い。
- 〇 国、東京都と緊密な連携をとり、安心して住むことができる東久留米市を期待します。
- 車のスピード超過、横断歩道での一時停止なしの取り締まりを。
- 路駐や歩道にはみ出ている私物も注意してほしい。
- 〇 防犯灯の設置。畑の前や滝山グランド前のT字路に必要だと思います。特にT字路の角には新しく家が建てられ、見通しも悪くなります。"農作物への影響"と毎年ありますが、小学校の安全パトロールでも危険な場所として毎年声があがっているし、事件や事故が起きてからの対応では遅いと思います。

- 〇 街灯を増やしてほしい。
- 公園の安全性を高めてほしい。時々、公園でタバコを吸ったり、食べたゴミをそのままにしている人がいる。タバコを吸っている人の横で子どもを遊ばせようと思えない。かといって注意するのは危険でできない。
- 昨今、住宅等への犯罪が多くなっており、防犯カメラ等の対策を強化してもらい たい。
- O 5/14「近くに工事、キンキン音がします。ご挨拶に」と。自治会の取り組みを話すと、ご挨拶だけですと。
- 防犯カメラの設置場所を増やす。誰がどこで犯罪、事故に巻き込まれるかわからない。近頃のニュースを見て思う。
- 防犯のために街灯を増やしてほしい。
- 滝山公園に防犯カメラをつけてほしい。ろしゅつする男性がいるため。
- 〇 先日の夜 23 時頃、原付バイクをゆっくり走らせて、各家の表札を確認(?)していた不審者がいたので注意した方がいいと思う。
- 歩きタバコを何とかしてほしい。ポイ捨てによる出火の怖れがある。
- 歩きスマホをなくせないか。
- ルールを守らない自転車。これも危険。何とかならないか。
- 遊歩道が暗いので街灯がほしい。

### 4 健康、福祉、学校教育・生涯学習に関すること、その他

- 後期高齢者の保険料等の負担増が住みにくい街になりつつある。
- 少子高齢化、特に高齢化率の高い当市に住む者が、健常者であれ、介護を必要とする者であれ、生きる活力を持てるような導きをして下さることを期待したいですね。もちろん、私たちも外に目を向けて生活する努力はしなければと思っております。
- 子供に関するものは、所得制限をなくし、子供全員平等に扱ってほしい。別の街のような、例えば地区の高校生が小学生に勉強を教えるような、学校の授業以外で学習できる場があると助かる子がいるのでは。
- 〇 中学校の給食を配膳方式にして温かい食事の提供をしてほしい(給食室をつくることが難しいなら、子ども達が自分達で配膳する形でもいいので)。
- 学校と家庭が双方向でやりとりできるアプリ等のシステムを入れて欲しい。
- 青空の夜間利用をお願いしたい(子供達が帰ったあとの時間)。
- 若い芸術家(画家、音楽家、工芸家等)に個展用発表の場を!! 人の集まる市役 所ロビーや図書館。芸術家を育てる環境を。無料で貸し出す等。
- 介護度が出ない為なかなかサービスを受ける事が出来ません。89 才となり終身の 心配がたえません。突然の病でたおれた場合等不安でたまりません。要サービス等 が有れば教えて下さい。
- 各公園に懸垂ができる高さの鉄棒を設置してほしい。多くの高齢者がウォーキングを楽しんで健康促進を心掛けているが、散歩の途中で鉄棒にぶら下がって背すじを伸ばしたりできれば、より効果的に健康促進ができる。